
Universidade Federal do Rio Grande- FURG
Núcleo de Memória Engenheiro Francisco Martins Bastos

NUME

Ata nº03/2023

Aos seis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte três, às quatorze horas, na

sala do Núcleo de Memória Engenheiro Francisco Martins Bastos – NUME – prédio do

Cidec-Sul da FURG, reuniram-se ordinariamente: O Presidente – o Sr. Péricles Antônio

Fernandes Gonçalves, a Sra. Roberta Pinto Medeiros, o Sr. Mozart Tavares Martins Filho, o

Sr. Marcos Amarante, o Sr. Cláudio Paz de Lima, a Sra. Elisângela Gorete Fantinel, a Sra.

Patricia Velozo Vaz, a Sra Roberta Herman Mesko, a Sra. Karin Christine Schwarzboldo, o

Sr. Clériston Ribeiro Ramos, a Sra. Cleusa Maria Lucas de Oliveira, a Sra. Verena Schmidt

Baldoni, o Sr. Humberto Camargo Piccoli, o Sr. Diego Luz Dias, a Sra. Schelen Scherer de

Freitas, o Sr. Osmar Olinto Moller Junior, a Sra. Luciana Martinez Duarte, a Sra. Alanis

Caldas, a Sra Márcia Victória Silveira, a Sra. Aline Nardes dos Santos. Justificaram a

ausência, a Sra. Elenise Ribes Rickes, a Sra. Karen Melo da Silva, a Sra. Renata Noble, a Sra.

Aida Luz Bortheiry Meirelles, o Sr. Norton Mattos Gianuca, a Sra. Bruna Morante, a Sra.

Rosane Borges Leite. A pauta da reunião teve como debate avaliação do Nume na Feira do

Livro 2023, encaminhamentos realizados sobre a comissão de acervo e assuntos gerais. O

Presidente iniciou a reunião saudando todas e todos que estavam presentes e logo após,

solicitou que os novos integrantes se apresentassem, são eles: a Sra. Aline Nardes dos Santos,

a Sra Marcia Victória Silveira, o Sr. Diego Luz Dias, a Sra. Schelen Scherer de Freitas, a Sra.

Alanis Caldas. O Presidente também apresentou o servidor aposentado Fernando Queiroz que

contou algumas memórias imateriais relacionadas à FURG na década de 1960. Logo em

seguida, o Presidente cedeu a palavra para o Sr. Osmar Olinto Moller Junior para começar a

abordar a pauta sobre a avaliação do Nume na Feira do Livro 2023. Para ele, a presença do

NuMe na Feira do livro em 2023 foi um grande sucesso. Sugeriu repensar o espaço

disponibilizado para o próximo ano e pensar outro local para expor os vídeos e fotografias

digitais. Também sugeriu que o ideal seria ter alguém, especificamente, para falar sobre as

fotografias expostas. O Sr. Mozart Tavares Martins Filho comentou que havia momentos que

o estande no NuMe na Feira recebia um grande público, necessitando, inclusive, de um

número ainda maior de voluntários. Também sugeriu posicionar o estande de outra forma

para a edição da Feira de 2024. O Sr. Humberto Camargo Piccoli sugeriu que para a próxima

edição da Feira alguém entrasse em contato com as unidades para, talvez, doar, por exemplo,



um microscópio que não esteja sendo mais usado e que pudesse ser exposto e manuseado. A

Sra. Verena Schmidt Baldoni sugeriu que para a próxima Feira do Livro fosse possível contar

a história dos cursos e dos campi da FURG e comentou que o estande do NuMe na Feira do

livro foi um grande ponto de encontro. O Sr. Cláudio Paz de Lima sugeriu que o estande do

Nume seja maior e aberto para que o acervo do NuMe seja exposto de uma forma que fique

mais acessível aos visitantes. Para ele a Roda de Conversa proporcionada pelo NuMe foi

muito significativa. A Sra. Patricia Velozo Vaz sugeriu que o acervo seja exposto de forma

segura e com proteção. A Sra Roberta Herman Mesko comentou que foi criada a comissão de

acervo com a Sra Angela Marina Macalossi na presidência e seguintes membros: a Sra.

Roberta Pinto Medeiros, a Sra. Elisângela Gorete Fantinel, a Sra Roberta Herman Mesko, o

Sr. Clériston Ribeiro Ramos, a Sra. Rita Patta Rache, o Sr. Rodrigo da Silveira Cardoso.

Representando as seguintes áreas do conhecimento, respectivamente: restauro, arquivologia,

educação, biblioteconomia, arte e cultura e direito. Para compor essa comissão ainda será

preciso convidar pessoas representantes da história e museologia. A Sra Roberta Herman

Mesko lembrou que o museólogo, Augusto Garcia, servidor da Prefeitura Municipal de Rio

Grande, disponibilizou-se para auxiliar naquilo que se refere a sua área do conhecimento. O

Sr. Mozart Tavares Martins Filho comentou que a atualização do regimento será encaminhada

para a comunidade universitária para consulta. Após essa consulta, o regimento retorna a

comissão de atualização do regimento, para então seguir à Reitoria e, posteriormente,

encaminhada ao Conselho Universitário. A Sra. Karin Christine Schwarzboldo sugeriu que a

publicação do convite para que a comunidade universitária contribua com a atualização do

regimento ocorra num modelo similar da publicação do Plano de Desenvolvimento

Institucional da FURG - PDI. A Sra. Cleusa Maria Lucas de Oliveira sugeriu que as próximas

sessões de autógrafos (tanto para livros em formato físico ou digital) realizadas pela Editora

da FURG ocorram no Núcleo de Memória da FURG - NuMe. Essa sugestão foi acatada pelos

membros. O Presidente sugeriu que, com o grande sucesso da participação do NuMe na Feira

do Livro, essa exposição se reproduza no Centro de Convivência da FURG objetivando maior

visibilidade ao NuMe e por consequência que a história da Universidade tenham um maior

alcance de pessoas, mas ratificou a importância de criar estratégias para atrair o maior

número de alunos para visitarem o espaço do Nume. Também sugeriu a criação de um

calendário de curadorias itinerantes aproveitando a agenda de atividades da Universidade. O

Sr. Mozart Tavares Martins Filho comentou que está em tratativas para o resgate ou criação

do site do NuMe. A Sra. Cleusa Maria Lucas de Oliveira, se disponibilizou em auxiliar no

que for preciso, incluindo o auxílio de um bolsista, para trabalhar com as artes gráficas. A



Sra. Alanis Caldas sugeriu que o NuMe participe da trilha multicultural da FURG, pois esse é

um espaço de muita visibilidade. Nada mais havendo a ser tratado, eu, Roberta Herman

Mesko, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada pelo Presidente e integrantes da

reunião, foi assinada.x.x.x.x.x.

Péricles A.F. Gonçalves Oswaldo Barbosa
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